

4TO INFORME ENRIQUE PEÑA NIETO

# Oposición califica al gobierno de “incompetente e ineficaz”

- Legisladores recriminan abuso en el uso de la fuerza y falta de diálogo
- Las reformas estructurales no han dado los resultados esperados, acusan



“Resulta inaceptable la idea del retroceso, en particular sobre el futuro de la educación de los mexicanos”

**SYLVANA BELTRONES**  
Diputada del PRI

“El Poder Ejecutivo no puede con la responsabilidad entregada por los mexicanos”

**FERNANDO HERRERA**  
Coordinador del PAN en el Senado

“Las políticas económicas no convencen a nadie pero sí irritan a todos”

**FERNANDO MAYANS**  
Senador del PRD

“Escucharemos en el informe que casi todo está bien y que nuestra desgracia es por sucesos internacionales”

**ROCÍO NAHLE**  
Coordinadora de Morena

**SUZZETE ALCÁNTARA, HORACIO JIMÉNEZ Y ALBERTO MORALES**  
—politica@eluniversal.com.mx

Los partidos de oposición, junto con el diputado independiente Manuel Clouthier, criticaron uno a uno los primeros cuatro años de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, al calificarlo como “incompetente, irresponsable, ineficaz y corrupto”.

Durante la sesión del Congreso General, coincidieron en que el malestar social y el rechazo ciudadano son producto de la corrupción, del uso de la fuerza, de la falta de diálogo, por no combatir la delincuencia organizada y por su incapacidad en el tema económico, político y social.

Descontento que, resumieron, se reflejó el 5 de junio en las urnas en Veracruz, Durango, Quintana Roo, Aguascalientes, Chihuahua y Tamaulipas.

“El Poder Ejecutivo no puede con la responsabilidad entregada por los mexicanos. El Poder Ejecutivo no puede con su primera tarea encomendada por la Constitución, no puede, no ha podido, o quizá no ha querido cumplir ni hacer cumplir las leyes de la nación. Este gobierno es profundamente corrupto y totalmente incompetente”, arremetió el senador Fernando Herrera (PAN) en su posicionamiento.

El líder de la bancada inquirió a aquellos que decían que ellos “sí sabían gobernar”, porque se quedaron en los discursos de campaña y nunca entraron en el ejercicio de gobierno.

Reclamó que el PAN, siendo oposición, dio al gobierno actual las reformas estructurales que a ellos como gobierno se las negaron por “mezquindad”, pero éstas, dijo, no han dado los resultados planteados por la soberbia con la que se maneja la administración federal.

“No nos pueden acusar de falta de apoyo. Ahora Acción Nacional, con legitimidad y no desde la esquina fácil de aquellos que se sientan y dicen que no a todo, le preguntamos a este gobierno: Si ya tienen las reformas, ¿dónde están los resultados?”, sostuvo.

El senador Fernando Mayans (PRD) afirmó que al gobierno de Enrique Peña Nieto “le quedó grande el país” y ha terminado por inmovilizarlo.

Aseveró que si hubiese oído las advertencias que desde la oposición se formularon los resultados serían otros, de ahí que la sociedad se pregunte: “¿Estamos en México o en Disneylandia?”.

Mayans agregó que el pueblo de México está humillado y defraudado porque las reformas estructurales “no trajeron el México próspero e incluyente que se prometió”; por el contrario, dijo, provocaron el desmantelamiento y debilitamiento del Estado mexicano.

“Las políticas económicas no convencen a nadie, pero sí irritan a todos. No sólo son nocivas, sino suicidas. Se gasta mucho y benefician a pocos y mal. El patrimonialismo sigue vivo. Ahí está la corrupción, el nepotismo, el espíritu cortésano, las camarillas, el compadrazgo, entre otros vicios”, añadió.

Entre gritos y aplausos, la coordinadora de los diputados de Morena, Rocío Nahle, expresó que el 4to informe

de Gobierno se presenta en un momento en el que el jefe del Ejecutivo tiene un “pésimo balance de su gestión”, sumado a la insistencia de “someter” a un pueblo irritado e inconforme.

“Vamos a volver a escuchar en el Informe presidencial que casi todo está bien, que nuestra desgracia social y económica son por sucesos internacionales y otros pretextos. Pero la realidad es que el modelo económico no funciona, ya había una mala conducción de quienes han desarrollado una política económica agresiva que lastima a la clase productiva nacional, al empleado, al campesino, al sector obrero y a los estudiantes”, refirió.

Nahle reprochó que la deuda pública haya crecido más de 10% del PIB en lo que va del sexenio, lo que, dijo, ha hecho que en días recientes dos calificadoras internacionales —Standard & Poor’s y Moody’s Investors— hayan bajado la perspectiva de crecimiento a largo plazo del gobierno mexicano de estable a negativa.

**Acusan soberbia.** El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, afirmó que ante la crisis política y de credibilidad que vive el país, el Poder Legislativo debe ser contrapeso del Ejecutivo.

“Sobre todo cuando el país está marcado por una profunda crisis social, la más grave situación en derechos humanos en la historia, por la más indignante corrupción en las más altas esferas del gobierno, por una verdadera crisis institucional y una aparente descomposición interna del gobierno federal y, por si fuera poco, tenemos al Ejecutivo con los más altos índices de corrupción”, expresó.

En su posicionamiento, Castañeda añadió que a pesar de todo lo anterior, el Presidente prefiere tener manifestaciones en la calle en lugar de dialogar sobre sus políticas o de abrir la discusión sobre reformas cuestionadas.

El diputado independiente Manuel Clouthier señaló que en el país hay un “encabronamiento colectivo” por la crisis política, social y económica que padece México, debido a la “soberbia” gubernamental que ha desoído.

“Tenemos un déficit público y su correspondiente deuda pública, alta dependencia de los ingresos petroleros, pésima calidad del gasto público, la crisis política y de gobernabilidad, de credibilidad en las instituciones y en el Presidente mismo, la brecha de la desigualdad, el abuso impune de los gobernadores y la represión contra la libertad de expresión en periodistas, la violencia del crimen organizado”, refirió.

Agregó que la “espeluznante” corrupción en el gobierno federal y en los estatales ha sido recibida con desdén porque siempre recae sobre el pueblo, especialmente sobre los más débiles.

Al retomar al ex presidente español José María Aznar, expresó que en tiempos difíciles no hay espacios para políticos con minúscula, cortoplacistas, populares y timoratos; porque hoy, dijo, se necesitan líderes de altura, con visión y valentía para tomar decisiones de alcance. ●

## PRI, PVEM, Nueva Alianza Panal y PES destacan avances

- Líderes exhortan a la unidad y piden dejar de pensar en elecciones de 2018

**HORACIO JIMÉNEZ, SUZZETE ALCÁNTARA Y ALBERTO MORALES**  
—politica@eluniversal.com.mx

En la instalación del Congreso General, que da inicio con el segundo periodo ordinario de sesiones, las bancadas del PRI y del PVEM defendieron la administración del presidente Enrique Peña Nieto y pidieron a la oposición dejar de pensar en 2018 y trabajar unidos para enfrentar los retos que están pendientes.

El primero en defender la administración del Presidente fue el coordinador de la bancada del PVEM, Jesús Sesma, quien recordó una fábula del futbolista Hugo Sánchez sobre la superación de los mexicanos y los cangrejos.

Narró que había dos cubetas con cangrejos, una con animales mexicanos y otra con cangrejos de otros países. La cubeta con los mexicanos no tenía tapa y la de los extranjeros sí. Al preguntarle al dueño por qué esa diferencia, respondió que la que contenía a los mexicanos no necesitaba protección porque cuando uno quería escapar los demás lo impedían, pero cuando en la otra alguno quería huir, los demás hasta lo ayudaban.

“Qué paradoja, exactamente eso es lo que está pasando con los políticos en México: cuando alguien destaca, como lo ha hecho el presidente Enrique Peña Nieto, los demás lo quieren bajar.

Normalmente se busca atacar la imagen de las instituciones cuando deberíamos estar empeñados en fortalecerlas. Olvidamos que si le va bien al señor Presidente y a su gobierno nos irá mejor a todos los mexicanos”, dijo.

Sesma pidió unidad y olvidarse del proceso electoral: “Dejemos de pensar en 2018 y ocupémonos del presente. Los países verdaderamente exitosos lo son porque sus políticos y líderes se saben sumar por el bien de su pueblo, así como reconocer y apoyar cuando tienen un líder que sabe conducir bien a su país”, detalló.

Sesma, quien fue interrumpido en varias ocasiones por los gritos de la oposición y por un conato de bronca entre diputados del PRI y de Morena, también dijo que el Presidente es de todos los mexicanos, pues una mayoría votaron por él, y sus logros son de todos y viceversa, sus problemas también serán de todos.

**Impulso a debate.** Sylvana, la hija del ex líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dijo que escuchó con atención las opiniones e ideas de los legisladores que la antecedieron en el uso de la palabra y dijo que todas eran respetables, pero había otras totalmente inaceptables y algunas eran preocupaciones de buena fe.

Destacó la administración del Presidente y las reformas estructurales avaladas en su administración, y rechazó que vaya a haber retrocesos.

“Resulta inaceptable la idea del retroceso, en particular sobre el futuro de la educación de los mexicanos, un paso atrás ni para agarrar vuelo. Que quede claro: para el grupo parlamentario del PRI nada es totalmente perfecto, todo es perfectible, y para eso

existe el diálogo y el debate que enriquecen el trabajo legislativo y le dan valor a la política”, detalló.

“Que si en los últimos cuatro años fuimos capaces de construir las reformas que muy pocos se imaginaron y otros fracasaron intentándolo, cómo seríamos tan ciegos de no ver que sus resultados completos serán patrimonio de las generaciones que vienen atrás”, dijo Beltrones.

“Legisladores, amigos todos, aprovechemos haciendo política este año legislativo que comienza. No importa que seamos de derecha, centro, izquierda o independientes. Hagamos posibles las reformas que falten, perfeccionemos las que se necesiten y construyamos un México para todos. Que sea a través del diálogo y el debate como se logre”, destacó.

Karina Sánchez, diputada de Nueva Alianza, aseguró que ante el complejo escenario internacional, su partido refrendará su compromiso para impulsar las reformas que detonen mayor crecimiento y desarrollo.

Aseguró que el eje estratégico de su agenda legislativa para el presente periodo será la educación.

En tanto, el coordinador de los diputados del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo, adelantó que no darán ni un paso atrás en el combate a la corrupción y en la eliminación del fuero.

“Seguiremos apoyando las demandas de la sociedad que quiere mayor y mejor combate a la corrupción. Esta lucha ha inspirado grandes triunfos en varios congresos locales y no vamos a retroceder ni un paso para acabar con el lastre que representa la innecesaria e injusta figura del fuero para el desarrollo de México”, detalló. ●



Con piñatas y mantas, diputados de oposición protestaron cuando los legisladores priístas y verdes destacaron los resultados de las reformas estructurales y otros logros de la administración federal.